

江波福祉だより

広報誌 No.27

平成28年1月15日



広島市江波山気象館

江波地区社会福祉協議会

発行責任者 恵南 祈八郎

事務局 和楽工房

二本松 2-4-15



なかちやん

回覧

～ 目 次 ～

1、ご挨拶・江波地区社会福祉協議会役員名簿	1 頁
2、原爆被爆者「母子愛之像」献花式	2 頁
3、町内訪問・江波東二丁目町内会「そば打ち名人」	4 頁
4、町内訪問・江波栄町町内会「友愛の会」	5 頁
5、ふれあいいきサロン訪問 「本町ガンバルーン体操の会」	6 頁
6、ふれあいいきサロン訪問 「ふれあいいきサロン江波西」	7 頁
7、江波地区子育て支援「江波っ子の集い」	8 頁
8、江波町民盆踊り大会	9 頁
9、みんなできれいに一斉清掃 (幹線道路一斉清掃)	10 頁
10、悠悠タウン江波 納涼祭	11 頁
11、海と山との交流体験「かき祭りへ行こう」	12 頁
12、受賞おめでとうございます・イベントのご案内	13 頁

～ 表紙の「広島市江波山気象館」～

- 江波山気象館は、被爆建物でもある旧広島地方気象台の建物を保存・整備し、平成4年に開館した気象と科学をテーマにした博物館です。
- 旧広島地方気象台は、昭和9年に広島県立広島測候所として建設され、その後、昭和62年に中区八丁堀の合同庁舎に移転されました。
- この江波山気象館は、平成12年に広島市の重要有形文化財に指定されました。デザイン的にも非常に優れた建物です。

～ご挨拶～

あけましておめでとうございます。皆様には、お健やかに新年をお迎えのことと、心からお慶び申しあげます。

江波地区社会福祉協議会は、一人暮らしの高齢者を対象とした集いである「友愛の会」や、高齢者の憩いや交流の場である「ふれあいいきサロン」への支援をはじめ、子育て支援の「江波っ子の集い」への補助を行う等、高齢者活動や子育てに忙しいお母さん方への支援を行っています。また「南の風 EBA あそび」や島根県奥出雲町との田植え・稻刈り体験事業にも協力しています。

これらの事業を推進するための主な財源は、市等からの補助金に加え、共同募金や区社会福祉協議会の「賛助会員制度」の江波社協への還元金等です。

皆さん、私たちの手で江波に住んで良かったと言えるような「まち」にしようではありませんか。皆様の願いに向け努力をしてまいります。

今後とも、皆様のご支援・ご協力を賜りますようお願い申しあげます。

～江波地区社会福祉協議会役員名簿～

平成27年7月10日 現在

役 職 名	氏 名	電話番号	所属団体・役職等
相談役	浅尾 宰正	294-2666	体育協会顧問
相談役・常任理事	佐藤 一直	294-7525	こども会育成協議会会長
会長	恵南 祈八郎	292-0459	
副会長	丸本 正紀	233-0528	老人クラブ連合会会長
〃	船岡 則男	291-2460	民生委・児童委協議会会長
〃(会計)	田中 博美	231-5702	東一丁目町内会顧問
〃(監査)	守本 肇	292-1837	南一丁目町内会会长
〃	河村 明治	232-0877	二本松一・二丁目町内会会长
地域福祉推進委員	堂本 澄子	291-0322	西一丁目町内会会长
常任理事	結城 純明	232-4944	東一丁目町内会会长
〃	大上 正樹	231-1373	東二丁目町内会会长
〃	山田 英雄	293-2331	本町町内会会长
〃	戸林 徹	232-4053	南二丁目町内会会长
〃	竹内 磨	232-8557	南三丁目町内会会长
〃	渡邊 勝彦	291-7404	栄町町内会会长
〃	香川 義則	090-4800-1872	西二丁目町内会会长
〃	松原 晴好	231-9880	公衆衛生推進協議会会长
〃	西本 利枝	293-5247	体育协会会长
〃(監査)	佐藤 千尋	294-7525	江波地区保護司会

～原爆被爆者「母子愛之像」献花式～

平成27年8月7日（金）江波山・碑の丘「母子愛之像」の前で、原爆被爆者「母子愛之像」献花式を各種団体のご支援とご協力により、盛大に開催することができました。

本年は被爆70周年という節目の年を迎えました。広島市では、原爆死没者を慰霊し、永久の平和を祈念する思いを後世に継承することを目的に、地域で実施している慰靈式典の内容や写真等を掲載した「原爆死没者慰靈式典の記録」を作成・出版することとしています。わが江波町で開催している「母子愛之像」献花式もこの冊子に掲載される予定となっています。

今年度の式典にも、広島市立江波小学校の校長先生のご理解とご協力により、折鶴奉納、児童代表による平和へのメッセージを式次第に取り入れることができます。

この式典に参加した地域の皆さんに大きな感動を与えてくれました。心から御礼申し上げます。

終わりになりましたが、この式典を開催するに当たり、ご協力を頂いた江波連合町内会や江波地区公衆衛生推進協議会を始め多くの団体、関係各位に深甚なる敬意と感謝を申しあげます。



「母子愛之像」



午前7時から、参加者全員による「碑の丘」周辺の清掃活動



小学生「折鶴奉納」



老人クラブ連合会会长「折鶴奉納」



錦織 由菜さん「平和へのメッセージ」



参加者全員による献花

式次第

- 開会宣言： 地域福祉推進委員
- 折鶴奉納： 江波小学校児童代表、
江波地区老人クラブ連合会代表、
横浜市泉区福祉施設ももちゃんの家
ふれあいいきいきサロン江波西、
グループホームほのぼの苑江波気象台入口
- 黙 祷： 参加者全員
- 挨 拶： 江波地区社会福祉協議会会长
- 意見発表： 江波小学校児童代表 「平和へのメッセージ」
- 献 花： 参加者全員
- 閉式宣言： 地域福祉推進委員

～町内訪問～

東二丁目町内会『そば打ち名人』

「うちの町内にはそば打ち名人がいるよ」と大上町内会長や船岡副会長からの声をお聞きし、6月16日（火）グループホームほのぼの苑「江波気象台入口」を訪問しました。

そこでは、そば打ち名人中村光伸さんが多くの高齢者の前でそば打ちの披露中でした。

手さばきはもちろん、グループホームの人達との軽快な会話、そして何より笑顔での対応に感心しました。中村さんはそば打ち3段の腕前です。

老人クラブや各種施設からのそば打ち披露の要請があるのは、やはり理由がありました。



すてきな笑顔と最高の手さばきはさすがです



ほのぼの苑の粋な企画です - - - やっぱり、昼食が楽しみですね

～町内訪問～

栄町町内会『友愛の会』

11月5日（木）好天に恵まれる中、一人暮らしの高齢者を対象に牛田の「神田山荘」において「栄町・友愛の会」が実施されました。

20年以上にわたって、毎年開催されているこの会は、町内会行事として定着しており、とりわけ民生委員のお世話で楽しい会となっていました。

当日は午前9時30分、神田山荘の迎えのバスに乗車。今回初めて参加された方も笑顔いっぱいでした。

神田山荘到着後、大広間での日程等の説明後、温泉に浸かり、12時前からお楽しみの昼食会です。

豪華な弁当に、ビール、お酒、ジュースを飲みながらのおしゃべりに皆さん大満足の様子でした。

午後からは日本舞踊の鑑賞とカラオケタイムで、楽しいひとときを過ごしていました。



渡邊会長のマイク姿



受付時に名簿と名札の配布



「こころ花」熱唱！



とても美味しいございます



楽しい思い出です

～海と山との交流体験～

島根県奥出雲町横田『かき祭りへ行こう』

舟入公民館のご協力を頂き、3月8日（日）午前6時45分「観光班・カキ販売班」合せて34名がこの交流会に参加しました。

本年は1,000kgのカキを準備しました。貸切バスで奥出雲町の「だんだん市場」に到着。既に多くの人達が待ち受けるなか、さっそく販売開始。

午後1時過ぎにはほぼ完売し、参加者の皆さんには、地元の人達が用意してくれた「出雲そば」を頂くなど、笑顔で地域の方々との交流を深めることができました。



何事も準備が大切です



行列ができました



最高のカキフライです



大好評のカキ汁です



熱くて忙しい焼きカキ販売

～受賞おめでとうございます～

広島県社会福祉協議会会长表彰
広島県社会福祉協議会会长表彰
広島市社会福祉協議会会长表彰
広島市環境美化功労者表彰
(環境美化永年活動10年表彰)

大橋武志(二本松)
結城サカエ(南二丁目)
大上正樹(東二丁目)
団体の部
江波西一丁目親和クラブ

～イベントのご案内～

しっかりと江波の地に根付いて、年明けの広島の顔となりました「南の風EBAあそび」が今年で、24回目を迎えます。
さあ皆さん、家族そろって江波山公園へ！出かけよう。

第24回 南の風 EBA あそび

期日：平成28年2月14日（日）。雨天時は21日（日）に順延
9時10分～14時45分

会場：江波山公園

内容：メイン会場 舞台コーナー・サービスコーナー（カキ鍋他）
ちびっこひろば 昔あそびコーナー（けん玉・竹馬）工作教室他
ひろば1 売店コーナー（うどん・江波巻き・焼き鳥他）
ひろば2 南の風の街とおろちの里のふれあい交流
島根県奥出雲町コーナー（農産物・和牛他）
悠悠タウン江波コーナー（介護相談他）
フリーマーケット会場、ほお～江波！他
ひろば3 売店コーナー（焼きそば・カキ焼・ビール他）
気象館ひろば 地震体験コーナー、気象館企画展

～ふれあいいきいきサロン訪問～

「本町ガーバルーン体操の会」は、本年5月、江波本町老人クラブのお世話によって発足した新規のサロンです。

訪問した9月20日はシルバー週間真っただ中でした。世話人の平岡 富雄さんは、「今日は敬老の日関係の行事もあり参加者が少ないと思っていましたが、8月もお休みだったので、予定通り実施しました。」とのお話でした

指導者の品川ヨシエさんは、江波栄町内会の副会長でNPO法人のインストラクターの肩書を持っています。

音楽にあわせ、ボールを使って、肩腰、膝と軽くたたいたり、のばしたり、参加している皆さんは楽しそうに身体を動かしていました。

「地域の高齢者の憩いの場、笑顔で楽しく運動する場として、気軽に参加して頂きたいですね。」との声が印象に残りました。



このサロンは、江波トンネル北側にある江波集会所で、毎月1回、第3日曜日の午前10時から11時半まで開催されています。

柔らかいボールを使っての軽い運動、おしゃべりと楽しい憩いのひとときを過ごす場として、今後も活動が期待されます。

お世話をしている皆さんや、この活動に協力を惜しまない地域の皆さんに心から敬意を表します。感謝です。



～ふれあいいきいきサロン訪問～

平成24年10月11日に発足した「ふれあいいきいきサロン江波西」は、町内会、老人クラブ、民生委員、そして町内在住のボランティアの人々のお世話によって毎月第2・4木曜日に開催しています。

訪問した7月23日は、第64回目に当たり、当日のメニューは夏バテ防止の「納涼懇親食事会」でした。

世話人でもある名ギタリストの伴奏で懐かしい童謡や歌謡曲を皆で歌い、その後、豪華な弁当とビールで乾杯！

参加した30名の皆さんは、テーブルを囲んで笑顔で、楽しいひとときを過ごしていました。



歌集は町内会の有志の作品です



司会は親和クラブの会長さん



乾杯は長寿クラブの会長さん



年に2回の食事会、「納涼懇親会」と「年忘れ年末懇親会」は楽しみです

～江波地区子育て支援～

『江波っ子の集い』

民生委員・主任児童委員が平成14年6月「江波っ子の集い」を発足させ、以来、舟入公民館等の協力のもと、年々参加を希望する保護者の声を受け、毎月第1木曜日の午前10時から12時まで江波児童館や江波保育園等で開催しています。

このオープンスペース「江波っ子の集い」は、子どもと向き合い、忙しくしているお母さん方の憩いの場、おしゃべりの場の提供であり、友達作りの場、子育ての経験のある地域の方々とのふれあいの場もあります。そして、なにより、子ども達を広い所で伸び伸びと遊ばせ笑顔の絶えない集まりの場です。



ママはおしゃべり、僕はおもちゃだ



「あなた、だあーれ」

今回、10月1日（木）に江波保育園を訪問しました。当日は雨の中にもかかわらず、7組の親子と3人の民生委員さんが参加していました。また、木曜日なので、隣の部屋には保育園児が元気に遊んでいました。

そのような中、集いに参加した幼児たちは目を輝かせ、様々なおもちゃを手に取り、なんとも和やかな時間が過ぎて行きました。

お世話をしている方々は、「今後も、子育て中の若いお母さん達を応援して行きたいと思っています。」

「申込みは不要です。気軽に参加を待っています。」とのことでした。

毎日忙しくしている子育て真っただ中のお母さん、気軽に出来てみてはいかがですか。

江波地区社会福祉協議会も応援しています。



ぼくも待ってます。

～江波町民盆踊り大会～

恒例の盆踊り大会が8月8日（土）、こども会や連合町内会を始め、多くの団体が支援・協力するなか、江波小学校のグランドで盛大に開催されました。

子ども会のお父さんやお母さん、各町内会から2名の役員さん等が協力してやぐらの組立てやテーブル席の設置。一方では、多くのグループが参加して夜店の準備や太鼓の設置など、江波町の多くのお父さん・お母さんの手助けで準備終了。

焼きそば・かき氷・焼き鳥に缶ビールボールすくいにヨーヨー等多くの夜店が並びました。また、「江波の波打ち太鼓」にも出演をして頂きました。

その後、太鼓に合わせ浴衣姿のお母さんやおばあさん、更には、ちびっ子達が輪になって江波の盆踊りを披露しました。

今年も家族連れで参加した方々が多く、日頃、子ども達と遊ぶ機会の少ないお父さんが張り切っていました。こども達との一緒に食事、ゲームや盆踊りに熱中するお子さんに目を細めている姿が印象的でした。



校長先生のあいさつで開会です



やぐらの組立てです



いかがですか？
おいしいですよ



～みんなできれいに一斉清掃～

平成27年4月29日（水）江波地区公衆衛生推進協議会と連合町内会の共催により、恒例の幹線道路（おさん通り）一斉清掃が行われました。

午前8時から約1時間、各町内別に清掃区域を決め、「私たちの街は私たちの手で」を合言葉に318名が参加しました。

清掃道具は各自持参、ゴミ袋や軍手等は衛生担当役員が指定場所に配付し、活動が始まりました。

この活動は平成元年以来、毎年行っている町民の伝統的な奉仕活動です。



町内5か所に配付物を配置



受付の後、清掃区域に移動



家族で参加しました



腰は痛いが、気持ちの良い汗！



南北、1,2Kmきれいになりました

～悠悠タウン江波 納涼祭～

心配された台風11号も日本海に抜け、一転して好天に恵まれた7月18日（土）、第20回納涼祭が悠悠タウン江波正面ロータリーで盛大に開催されました。

渡部貴則施設長の開会挨拶、黙祷の後、「江波の波打ち太鼓ひびき会」の勇壮な太鼓の音、揃いの浴衣で踊る「江波桜会」の盆踊りと雰囲気も最高潮に達しました。江波商店街振興組合と江波中学校生徒諸君とのヨーヨー・かき氷のバザーや特定非営利活動法人カープクラブのバザー、そしてボランティアグループ「ガハハ塾」の活動等が雰囲気を盛り上げていました。

この納涼祭の実施にあたって、地元の江波西二丁目の皆様をはじめ、多くの地域の皆さんのが参加し、交流を深めている事に意義深いものを感じています。悠悠タウン江波の職員の皆さんのご尽力に敬意を表します。



渡部施設長の挨拶



オープニングは江波の波打ち太鼓



思い出します！ 「炭坑節」



焼き鳥、焼きそば、たこ焼き、そうめん



金魚すくいや、すり氷もありますヨ